

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Sábado 6 de

Enero de 1798,



La Adoracion de los Santos Reyes. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Padres Trinitarios calzados : se reserva á las cinco. = Hoy es Fiesta de Precepto.]

Sale el Sol á las 7 h. 21 m. : se pone á las 4 h. 39 m. : la longitud del Sol es de 16 g. 29 m. de Capricornio; y su declinacion Austral de 22 g. 16 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 06 m. 19 s. = Hoy es el 19 de la Luna menguante : sale á las 9 h. 24 m. de la noche; y se pone á las 11 h. 2 m. del dia.

Día 4.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	09 grad. 2	28 p.03 l.0	N. O. Nubes.
A las 2 de la tard.	11 grad. 4	28 p.03 0	O. N. O. Idem.
A las 11 de la noc.	09 grad. 0	28 p.03 0	O. Nubecillas.

Concluye el Discurso de ayer.

El mismo Prost ha establecido Fábrica de hacer Guantes con aceptación del comercio, pues todos quantos trabaja, logran pronta salida. Sin auxilio, ni favor especial, ha enseñado á mucho número de muchachas á coser y bordar los Guantes con un método sencillo, y el mas conveniente para fomentar la aplicacion. Ha traído Maestra de Francia á sus expensas, que enseña por órden sucesivo á tres ó quatro Muchachas en casa del mismo Prost á coser y bordar; y quando se hallan yá enteradas, lo qual consiguen las mas á los quince dias, se reciben otras, y á todas despues se les da obra para su casa. Este método manifiesta que muchas veces la demasiada codicia de los que prometen

enseñar, alguna manufactura no es triva en otra cosa, que en querer, á costa de poco trabajo, lograr pensiones con que vivir comodamente, descuidando despues de la enseñanza, pues no la miran como interés propio. Muy de otra manera procede y piensa Prost, el qual confiesa, que de la ganancia que le dexan los Guantes, queda sobradamente recompensado del coste que le trae la enseñanza.

En esta Fábrica se tiñen, cortan, cosen y bordan los Guantes, con operario que ha hecho venir de su cuenta para todo. ¡Ojálá se lográran estas ventajas en Barcelona!

Su Consorte Doña Isabél de Prost es una muger verdaderamente industriosa. Dibuja, pinta, borda,

da , dobla y monta los Abanicos con todo primor , y sobre todo tiene la ventaja de saber dirigir como conviene á los operarios.

¡Cuán pocas hay que sean capaces de desempeñar estos objetos tan propios del bello sexô ! ¡Y qué tesoro para un marido tener una esposa de esta naturaleza ! La educacion de los hombres necesita entre nosotros de una gran reforma ; pero la de las mugeres está casi abandonada. Es máxima muy recibida entre todos los que saben pensar , que todo hombre , de qualquier condicion que sea , debe aprender un oficio ; y una de las razones principales es , porque todos debemos estar prevenidos para qualquier accidente de la fortuna , y tener en sí mismo un seguro recurso para procurarse la subsistencia. Los padres tienen por quiméricos estos temores de mudanzas de la fortuna ; pero las repetidas experiencias de todos los dias deberian desengañarlos. Pero si este peligro es muy de temer en los hombres , mucho mas se debe recelar en las mugeres , á las quales la muerte de un padre , ó de un marido , pre-

cipita de repente de una grande abundancia en una suma miseria. En tales casos , que son demasiado frecuentes , no las queda regularmente otro destino que , ó perecer en un Hospital , ó abandonarse á la disolucion. ¡Cuántas infelices se ven precisadas á gemir en este abominable estado , que las hace despreciables aun á sus mismos ojos , y al qual los arrastró , no el placer , sino la necesidad ! ¿Cuántas de estas víctimas se librarian de este horrible abismo , si sus padres , en vez de hacerlas perder su juventud en las artes de agradar , las hubiesen hecho aprender todas aquellas habilidades que son propias del sexô , y las ocupan útil y gustosamente en aquellos años tan peligrosos , como que son su mayor adorno , su mas firme dote , y su mayor recurso en qualquier fortuna ? Véase en esta digna Esposa del Señor Prost un modelo de lo que ha de saber una muger , el qual debe ser imitado por todas las que quieran emplear su tiempo dignamente , y como corresponde á la honestidad de su sexô.

Madrid 30 de Diciembre.

Los Valés Reales pierden en las negociaciones públicas 17½ p. c.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O.

Se advierte á este respetable Público , que debiendo darse á la Prensa la Guia de Forasteros de esta Ciudad para el presente año de 1798 , y para que salga quanto ántes se pueda , con los mas pocos yerros que sea posible ; se suplica á todos , á quienes corresponda formar las Notas , con aquella exáctitud que debe ponerse , que tengan la bondad de hacerlas y remitirlas segun desean que salgan en dicha Guia , entregándolas todas para el dia 15 del corriente en la Oficina principal de este Periódico.

**Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.**

De Cullera, en 4 dias, el Pat. Tomas Romani, Valenciano, Llaud Sto. Christo del Grao, con arróz, al Sr. Antonio Riera.

De Cartagena, en 15 dias; el Capitan Joseph Francisco Airaud, Francés, Barco, Corsario, el Lobo Marino.

De Vinaróz, en 3 dias, el Pat. Manuel Bel, Valenciano, Llaud las Almas, con algarrobas.

De Peníscola, en 4 dias, el Pat. Pedro Miralles, Valenciano, Llaud S. Antonio, con algarrobas.

De Génova, en 15 dias, el Cap. Joaquin Mauri, Catalan, Pingue la Inmaculada Concepcion, con 1^o minas de trigo y aceyte, al Sr. Juan Bautista Patxot; y otros géneros.

Embarcaciones despachadas.

Para Costas de Cataluña y Agde, el Patron Claudio Piccaluga, Francés, Tartana Lhironдела.

Para Idem y Cette, el Pat. Vicente Fourier, Francés, Goleta Buena Union.

Para Idem é Idem, el Pat. Juan Francisco Murat, Francés, Tartana Amable Elizabet.

Para Costas de España y Hamburgo, el Cap. Gabriel Moswold, Danés, Bergantin Neptuno.

Para Valencia, el Pat. Gaspar Gasull, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao.

Para Génova, el Pat. Joseph Serra, Genovés, Pingue S. Pedro.

Avisos. Qualquiera que quiera adelantar el alquiler, todo el tiempo que se pactáren con el Dueño, de tres pisos, ó de cada uno en particular de una Casa nueva, que aun no está concluida, pero está muy adelantada, sita en buen parage de

la Ciudad, se conferirá con Antonio Font, Zapatero, que vive debajo de la Cárcel, ó informará del propio Dueño, quien hará equidad.

Qualquiera Capellan Francés, que tenga quien lo abone, y necesitase de Quarto, con su Alcobá, muy decente, acudirá al Despacho de este Periódico, donde darán razon del Quarto, calle y Dueño.

Un Señor de circunstancias desea encontrar otro igual para habitar juntos, con el correspondiente servicio: á quien acomode dicha conveniencia, acudirá á casa del Sr. Raymundo Coy, en la calle dels Banys.

Ventas. Quien quiera entender en la compra de una Casa, sita en el Regomí, se conferirá con Andrés Anort, Clavetero, junto á la Fuente de la plaza del Angel.

Domingo Amatell, Maestro Carpintero, que vive en la calle de la Puerta Nueva, dará razon de unos 15 Telares para Fábrica de Indianas, que están para vender.

El Maestro de Coches de la calle de los Tallers, informará de una Berlina, buena para ir de camino, y de una Tartana, que están de venta.

Quien quisiera comprar un Bergantin, forrado de cobre, de porte de 2^o quarteras, poco mas ó ménos, se conferirá con D. Lázaro Barabino, para su ajuste.

El Lunes próximo, á las 3 de la tarde, en la plaza de S. Jayme, se rematará el Censo, con dominio mediano, de pension 23^{rs} que hace, y presta Miguel Rovira, sobre unas Casas que posee en la calle de la Paja de la presente Ciudad, y percibe Juan Font, en el que hay de pos-

postura 400H, baxo las condiciones de la Taba, que está en poder del Corredor Vicente Alarét.

Pérdidas. El día 31 del mes de Diciembre próximo pasado, se perdió á la noche en la Iglesia de Sta. María del Mar, una Caja de plata dorada, para tabico; y se suplica á qualesquiera que la haya recogida, se sirva entregarla á Domingo Moréu, Cordonero, que á mas de agradecerlo, se le dará un duro de gratificación.

Dos ó tres dias ántes de Sto. Tomas, faltó de la Reloxería de Luis Danel, sita en la calle Ancha, un Relox de sobre mesa, alto de un palmo y medio, poco mas ó ménos, de metal limpiado de nuevo, que representa el tiempo, con su guardañia plateada, á cuyo pié hay la representacion de un murcielago, como tambien la de un Relox de arena, el pié del dicho Relox hace 3 pies y se desarma, su máquina es yá usada, y como la de uno de faltriquera: se suplica á las personas que supieran su paradero, ó que tuviesen noticia de él, que avisen á la mencionada casa de Luis Danel, ó al Editor de este Periódico, los que darán una competente gratificación.

Ayer se perdió una Hebilla de plata, sin charnela, de muestra y ovalada: quien la haya hallado la llevará en el Despacho de este Periódico, en donde se le enseñará la compañera, y dará una buena gratificación.

La Muger del Lacayo del Señor Arcediano Pinós, dará las señas y

una peseta de gratificación, á qualquiera persona que la entregue un Pañuelo de seda, que se perdió en la noche del día 30 del mes próximo; desde la calle don Sellent y Plaza Nueva, hasta las Cuatro Esquinas de Bellafilla.

Hallazgos. En la Tienda de Manuel Texero, en la Rambla, enfrente de S. Joseph, darán razon de quien tiene un Fardito que se encontró el día de los Inocentes, en el qual habia una Camisa, un Pañuelo y una Caja, que dando las señas se entregará.

Qualquiera que haya perdido una porcion de Chocolate, el día 27 del pasado mes, acuda en el Palao, á casa de D. Salvador Duran, Teniente de Caballería del Príncipe, que dando las señas se le entregará.

Serviente. Se necesita una Muger para una casa de Marido y Muger, para la cocina y demas que hacer de la casa: darán razon en el Despacho de este Periódico.

Precios de los Aguardientes en Reus.

En el Mercado celebrado aquí el Martes 2 del corriente, se vendió el Aguardiente refinado, á 31H; y el Olanda, de 23 y 10, á 24.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la Compañía Española la acreditada Comedia de Teatro, intitulada: *Marta la Romarantina*, con todas sus transformaciones, y Salon Regio iluminado: con Saynete, y el Bayle del Amigo de todas.

CON REAL PRIVILEGIO.